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“吃的和玩的要结合发展”
市政协委员姜军武认为，这样能给全市经济发展带来新的增长点

烟台作为首批对外开放
的沿海城市，旅游资源非常丰
富，食品工业、餐饮也有较快
发 展 ，但 是 两 者 很 少 结 合 起
来。烟台市政协委员、烟台市
工商联和会执行委员会副会
长姜军武认为，烟台应将食品
工业、餐饮与旅游结合发展，
给全市经济发展带来新的增
长点。

姜军武是烟台某调味品企
业的总经理，对于烟台食品企

业、餐饮业的发展有着较深的
理解。“饮食和旅游结合发展”
的提案，他已经酝酿了多年，打
算在今年的两会上提出来。

姜军武说，烟台市是开埠
较早的沿海城市，物产丰厚，不
管水果还是海鲜，不仅产量大
而且享有盛誉。烟台的饮食文
化有较深的沉淀，食品工业发
展比较迅速，餐饮的发展空间
非常大。

“但是，烟台餐饮的发展还
不够聚集，餐饮企业的发展还
缺少规划，与旅游的结合还不
够大。以烧烤为例，烟台的烧烤
有自己的特色，但缺少一条街
把他们统一起来，也缺少统一
的规范。”

另外，烟台的“食品工业旅
游”发展也不够快。像青岛，借

助国际啤酒节，不仅带动了旅
游业的发展也促进了啤酒产业
的发展。烟台除了葡萄酒企业
外，还缺少这样食品、旅游相结
合的模式。

怎样才能将饮食和旅游结
合起来？姜军武认为，从大的方
面说，烟台应该多打造发展“食
品工业旅游”，不仅可以带动食
品产业的发展，也能带动旅游
业发展，政府方面应该给予指
导和政策扶持。从小的方面，政
府部门应该对全市的餐饮市场
进行规范，打造美食一条街，形
成餐饮产业聚集。

“饮食和旅游的结合发展
是一个很大的话题，具体的规
划举措还需要政府部门进行统
一考虑、规划。”姜军武说。

本报记者 柳斌

近年来，烟台市医疗纠纷事
件呈增多趋势，由于没有专门的
协调机构和赔付机制，医院各自
为战，患者维权无门，致使医患
矛盾不断加剧，严重影响了医院
的经营秩序。

针对这一问题，九三学社烟
台市委组成调研组调研分析认
为：建立医疗纠纷调解机制，把
医疗纠纷的处理从医疗机构院
内转移到院外法制化轨道，是化
解这一矛盾的有效途径。

从2010年初召开的市政协
十一届三次会议上，九三学社烟

台市委通过不同渠道，先后4次
提出建立医疗纠纷调解机制的
建议。建议得到了市委、市政府
和相关部门的重视，积极采取措
施进行了探索和落实。2011年
底，烟台市政府出台了相关办法
和意见，成立医疗纠纷人民调解
工作领导小组，负责对全市医疗
纠纷预防和调解工作进行协调
指导，制定调解工作计划和措
施，明确相关部门的调解工作职
责和任务，加强调解工作宣传
等。

烟台市范围内设立市县两级

医疗纠纷调解委员会，委员会设
立固定办公场所和相应机构，配
备相应的办公设施。每个委员会
至少有3名以上专职人民调解员，
主要邀请法官、检察官、律师以及
离退休医学专家等参加。委员会
设立专家库供医患双方选择。

烟台市解决医疗纠纷真正
有了“第三方”，发生的医疗纠纷
将通过政府主导的人民调解委
员会调解，这一做法在全国走在
前列。

通讯员 李玲 本报记者
刘清源

李莎莎自大学毕业后，一直在芝罘
区残联工作。她是上一届市政协委员里
最年轻的一位。

李莎莎第一次当政协委员时才27岁，
是那一届最年轻的委员。虽然年轻，但她
很细心，时刻关心烟台市的城市发展。

在上一次政协会议召开时，她观察
到芝罘区很多十字路口的红绿灯时间
设置不合理，有些路口两边距离过长，
没有考虑市民步行的速度，很多人在绿
灯亮时赶不到路对面，容易发生事故。
现在芝罘区就有了行人自己设置时间
的信号灯路口，可以根据实际车流情况
安排时间，对行人过马路起到很好的保
护作用。

另外，她比较关注市民乘坐公交的
方便与成本问题。原先烟台市没有统一
市民卡时，市民出行都要用光大银行提
供的卡，但只有芝罘区的市民可以使
用。现在大力推行市民卡，推动五区公
交联动，便可以降低市民出行的成本，
也能提高烟台市公共交通的发展水平。

“目前，芝罘区很多地方正在进行
旧城改造，里面住着很多残疾人。但残
疾人在搬迁过程中由于受到身体条件
限制，面临很多困难。”李莎莎负责拆迁
区片残疾人的安置工作，能够了解到他
们真实的难处，她希望拆迁政策能给予
残疾人更多的倾斜。

李莎莎目前担任博助残疾人社区
服务中心主任一职，主要帮助残疾人落
实工作问题。她希望社会能够给予残疾
人群体更多的关注和支持。

本报记者 李大鹏

烟台市政协委员姜军武。 柳斌 摄

希望社会能给予

残疾人更多的关注和支持

格重要提案回顾

成立“第三方”，调解医疗纠纷

短信：您可以发送短信到18660095701，讲述您的“两会”心声。
微博：可以登录新浪微博，点击齐鲁晚报今日烟台官方微博http://weibo.com

/1886899723，留下您的真知灼见。
邮箱：您也可以将提案内容发送到邮箱jryt002@163 .com。
QQ群：或者可以加入QQ群“我爱烟台一家人”144695204与网友参与讨论。

格参与方式

李莎莎。 李大鹏 摄


	J05-PDF 版面

